

PRESENTACION

**¡ Oh nostalgia de los lugares que no fueron
bastante amados en esa hora pasajera !
¡ Cuánto quisiera devolverles de lejos
el gesto olvidado, el acto suplementario !**

RILKE – VERGERS XLI

Hoy cuando comienza el siglo XXI al fragor de los conflictos ambientales, económicos, sociales, culturales y territoriales se ha ubicado el municipio de Nobsa entre los seis municipios más importantes de Colombia en la gestión de gobierno y en los ámbitos administrativos, financieros y presupuestales. Se gestiona y se planifica la inversión pública como estrategia para la promoción y el soporte de la inversión privada, mirando hacia las próximas dos décadas. Se asume una actitud de gobierno muy responsable ante los requerimientos inmediatos y futuros de la sociedad, de los centros urbanos, de los territorios y especialmente de nuestro municipio de Nobsa, su provincia, la región, nuestro departamento y nuestra Colombia. - Porque gobernar bien al municipio de Nobsa, es gobernar bien a Colombia -.

La gestión administrativa y de planificación para el municipio, también es ejemplar, y en la perspectiva del desarrollo de los centros urbanos; es comparable con la que se gesta en los municipios más avanzados de los países más desarrollados. Con una gran diferencia; nuestro municipio inicia con rigor este proceso en este siglo XXI, y los municipios avanzados llevan en este proceso 100 años.

El proceso de ordenamiento del territorio y la esencia humana ha sido la única alternativa en las soluciones del caos territorial y en las demandas de los pobladores en las épocas difíciles de la historia de la humanidad. En nuestra difícil época contemporánea con más razón lo es.

MUNICIPIO DE NOBSA
PLAN BÁSICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 2001-2011

En mi condición de líder, dirigente, legislador y hoy gobernante local, se plasman y fortalecen mis principios políticos y de gobierno, enfrentando los retos de las localidades territoriales y del contenido social. Son parte de estos retos contrarrestar la pobreza y la miseria, generando opciones de inversión para multiplicar la riqueza, la producción de bienes, la generación de opciones territoriales, la promoción del empleo, la promoción de empresa; para que estas posibilidades vayan a quienes conforman la población económicamente activa y por consiguiente al conjunto social. Potencializar al territorio gestando las oportunidades productivas en equidad con el medio ambiente y los recursos naturales. Buscar la consolidación social y cultural para que nuestras generaciones asuman los retos del inmediato futuro. Todo este proceso exige un arduo trabajo para obtener los resultados del ordenamiento y de los requerimientos de la sociedad.

Ante esta realidad y en el prospecto de este municipio; nuestra acción de gobierno también plantea un conjunto de alternativas que van a multiplicar las opciones para el medio ambiente, para la estructura urbanística, económica, social y cultural, política y administrativa; todo en función de las comunidades de nuestro municipio y las del entorno regional, al concebir un conjunto de proyectos y macroproyectos visualizados a través del **Plan Básico de Ordenamiento Territorial del municipio de Nobsa**; siendo este un capítulo indispensable en el proceso de planificación y en la aplicación de las políticas y los principios fundamentales del gobierno. En mi gestión de gobierno se concibe la base del desarrollo municipal, se vislumbra la prosperidad social y territorial, y se generan las cartas de navegación para los próximos gobiernos.

JUAN CARLOS GRANADOS BECERRA

Alcalde del Municipio de Nobsa

Nobsa, 20 Julio de 2002

DOCUMENTO SÍNTESIS

PROLOGO

NOBSA: Según la etimología chibcha “nombre ilustre de persona” Tiene el carácter y el sentido equivalente de nobleza en la organización Muisca.

Nobsa; Comunidad indígena de la organización chibcha perteneció al entorno jerárquico de Suamox, Tundama, Turmequé, Muzo, Chía, Guatavita, Hunza, Zipa y Bacatá; comunidad laboriosa, noble e inteligente asimiló y acumuló todos los procesos de nuestra historia; desde el ideal hábitat nativo de los tiempos precolombinos, con un entorno de humedales fértiles y de estancias agrícolas productoras de maíz y leguminosas, lugares de venados, armadillos, conejos, zorros, que alternaban con las garzas blancas en el verdor de las laderas y el paisaje de colores y floridos, expuestos en las hondonadas: En este paisaje contenía el ingenio de hombres, mujeres geniales y creativas que con sus manos moldeaban la diversidad del arte de la alfarería y la orfebrería, junto con la magia del telar para tapizar el hilo de algodón. Todo era el paraíso de Iraca, Suamox, Tundama, Turmequé, Muzo, Chía, Guatavita, Hunza, Zipa y la capital Bacatá. Nobsa pueblo indígena formó parte de este especial paraíso.

En contraste llega la época de la invasión, la humillación y la barbarie española dirigida desde los centros ocupados; Santa Fé de Bogotá y Santiago de Tunja. En este desastre; Nobsa vivió las consecuencias históricas, llenas de frustración para el humilde y noble pueblo nativo. Sin embargo, en estas tierras se llenó de esperanza para los próximos y los fértiles procesos de ideas de la libertad, la independencia y de la ilustración con la mezcla irrevocable de dos mundos y dos culturas; la del viejo continente y el de las indias occidentales.

MUNICIPIO DE NOBSA
PLAN BÁSICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 2001-2011

Son diversas las circunstancias en este lugar de la geografía; lugar de amplias condiciones, donde también se afrontaron otras batallas sucedidas con igual o más crueldad; las guerras internas posteriores a la “independencia”, las guerras civiles de final del siglo XIX y comienzos del siglo XX, la violencia de la década de los 40 y 60.

Al iniciar el siglo XX en Colombia aparece un proceso de cambio; se agiliza la comercialización de productos, la intervención urbanística, la concepción de formas de vida con sentido global visualizada en el intercambio de culturas, conocimientos y tecnología. El proceso de ilustración se hace más intenso y la región sigue un desarrollo paralelo a la velocidad de la gran ciudad la capital Santa Fé de Bogotá; a la comunidad de Nobsa le corresponde parte de esta influencia temporal y cultural.

La naturaleza ha hecho de Nobsa un conjunto de lugares prósperos, con los testimonios del gran paraíso chibcha, un paraíso natural devastado por la barbarie colonial, los testimonios de la independencia, la germinación del proceso de afirmación social en el desarrollo tecnológico del siglo XX, con el asentamiento de la pesada, mediana y pequeña industria, con el surgimiento del comercio y de los servicios; sobre todo los que implantó la vida posindustrial y moderna.

La localización de esta comunidad de origen muisca “fundado como Municipio” el 9 de Enero 1593, se ubica dentro del altiplano central Cundi-boyacence de la cordillera oriental, región central; la más próspera de Colombia.

Nobsa paraíso chibcha, lugar de circunstancias rudas de la historia, cimiento de libertad, amalgama cultural de la modernidad, territorio lleno de bondades naturales y geográficas; aún brinda hoy las mejores opciones de riqueza. Riqueza contenida en las materias primas, en la minería en el complejo industrial instalado con altos índices de producción, en las actividades agropecuarias, con diversidad de paisaje de las artesanías, turismo y prestación de servicios.

DOCUMENTO SÍNTESIS

MUNICIPIO DE NOBSA
PLAN BÁSICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 2001-2011

Este territorio rico; hace parte del gran corredor industrial, comercial, administrativo y político de la región centro del país. Sus hombres y mujeres materializan su laboriosidad, la tecnología, el conocimiento; en el acero, el cemento, los agregados, los muebles, las artesanías, los alimentos, el turismo, en el agro y todas las relaciones socioeconómicas contemporáneas.

Nuestro ancestro noble, humilde, laborioso contrasta con lo humano y servicial de nuestra cultura. Sin embargo, hoy avanzamos hacia otros procesos; en donde hay el convencimiento que debemos adquirir la destreza, el conocimiento, las herramientas; la solvencia intelectual, creativa, administrativa y financiera para generar la riqueza. Y así afianzar nuestro territorio, nuestra sociedad en el manejo y exploración de los recursos, en el manejo de las nuevas empresas (las del nuevo milenio); las que se necesitan en la amplia gama de opciones que tiene el municipio de Nobsa, al ubicarse este Municipio dentro del corredor industrial en la próspera región del centro del país.

Con el Plan Básico de Ordenamiento Territorial se inicia en el Municipio de Nobsa; la era de la investigación, de la aplicación de conocimientos y conceptos tecnológicos, de la alta consultoría técnica la cual representa el inicio de un proceso de planificación integral que reemplaza aquella sociedad analfabeta; que solo podía ofrecer su fuerza laboral al servicio del capital externo, en detrimento de nuestro propio hábitat. Por una sociedad de condiciones y recursos para asumir el proceso de evolución, hoy los hijos de los obreros inician a ser los dirigentes, empresarios, gestores y dueños del siglo XXI. Por tanta bondad natural; Nobsa tiene el reto en el nuevo milenio, y para que el futuro sea espléndido; en adelante se debe asumir con el rigor de la excelencia, el manejo de la riqueza natural disponible en el territorio, la proyección de las comunidades en lo global y de la promoción de las nuevas generaciones para el bien de este país hermoso. Colombia.

DOCUMENTO SÍNTESIS